

## アンケートの結果回答

令和4年1月28日（金）

保護者各位

ふたば認定こども園 園長 井上誠司

お忙しい中、アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。令和3年12月28日に100世帯に配布し、75枚の回答（75%）をいただきましたのでご報告致します。誠にありがとうございました。全体的な数字とご意見をまとめさせていただきました。ご意見に対して回答しています。

### ① 親子遠足 4月24日（土）全園児参加、清武運動公園

満足 58・ 普通 11・ 不満 0 未回答（不参加）6

ご意見・感想

- ・先生方が一生懸命準備されていたので「ありがたいな」と思いました。
- ・転園して間もない時期でしたが、新しいお友達との思い出づくり、親もクラスの様子が分かり良かったです。・宝くじの景品も良かった。
- ・役員さんの紹介や親子で活動することで、保護者の方を知る機会にもなっています。
- ・保育者がどこにいるか分からず、子ども（自分）のクラスが分かりにくかった。
- ・少し遠かったです。
- ・とても風が強かった。一部の先生方が大変そうだった。

親子遠足は、ここ数年、清武運動公園で行っています。保護者がほぼ全員揃うので、ふたば総会の事業報告・事業計画・新役員紹介を行っております。ここは、公園が広いことや駐車場が多いこと、遊具があること等で利用しています。場所が遠いと言う意見は、毎年頂戴しておりますが、なかなかこのような良い場所がないので、他に心当たりのある方は、お知らせ下さい。今回は、風が強く宝探しゲームの紙が風で飛ばされ苦労しましたので、風が強くても良い方法を考えます。保育者が分からなかったというご意見でした。初めての方は、場所等も分かりづらかったのでしょうか？幟を立てたり、服装を統一したりしているのですが、目立つように考えます。

### ② 参観日 未満児 6月5日（土）、以上児 6月12日は雨の為中止。平日に分かれて開催

満足 46 普通 17・ 不満 2 未回答（不参加） 10

ご意見・感想

- ・コロナ禍の状況だったので保護者1名参加は適切であったと思います。
- ・コロナ禍で大変な中、ありがとうございました。・都合のつく日で良かった。
- ・こども園での普段の様子を見ることが出来て良い。・今回屋上の参観だったので見やすかった。
- ・雨の予備日を平日ではなく、土、日にしてほしかった。
- ・平日は中々行く事が難しく、英会話も短かった。もう少し見たいなと思いました。
- ・英語の参観が15分と短かった。（こあら組）
- ・保護者一人は少ないような気がした。年長だけでも両親でもよかったです？
- ・平日だったので仕事で見に来られなかつたので残念。平日の予備日をもう少し早く知らせて貰えれば希望休が取れた。

本来ならばご家族2名に来ていただきたかったのですが、新型コロナウィルス感染症予防のため、今回は1名のみとさせていただきました。（室内では、密集してしまう為）できるだけ多くの方に見ていただき普段の子ども達の様子を見て、安心していただきたいです。駐車場の関係・感染

症対策などにより未満児以上児と2回に分けての参観になりました。上のクラスは、当日雨になり、英会話や体操教室が見たいという要望があり、平日開催になってしまいました。お休みを取るのが、大変という意見や、土日希望等ありましたが、何しろ次の行事を考えながら、職員の勤務などを考慮しつつ開催しておりますので、ご協力お願い致します。日程については、早めにお知らせするように致します。こあら組の英語の参観が15分と短かったという事でした。3歳児クラスは、参観日に限らずレッスンを15分にしています。年中から30分になります。

### ③ 納涼祭 未満児 7月2日（金） 以上児 7月3日（土） 3歳以上児保護者のみ参加

満足 48・ 普通 10・ 不満 1 未回答（不参加） 16

ご意見・感想

- ・コロナ禍の状況だったので保護者1名の参加は適切であったと思います。
- ・コロナで寂しい開催でしたが、先生たちの出し物など楽しませてもらいました。
- ・先生たちの出し物に笑わせてもらいました。とても楽しかったです。
- ・コロナ前の出店（かき氷等）があった時期も経験していますが、今のようなコンパクトな形でも充分だと思います。以前は、夜が遅くなつた記憶があります。
- ・保護者は参加可だったが兄妹不参加だったため、結局、片方の親しか見られず両親揃って参加したかった。・平日だったので見られなかった。以上児になるのを待ちます。
- ・乳児がいる家庭は連れて参加OKと記載して欲しいです。
- ・未満児で参加できなく残念だった。
- ・副園長が園児の名前を呼んでいたが何をしているのか分からなかった
- ・ピンゴゲーム等、子ども全員が参加できると良いかなあとと思いました。ヨーヨー釣りも盛り上がりそうです。

新型コロナウィルス感染症蔓延防止の為と、駐車場がないため、納涼祭は、これからも以上児と未満児の2回に分けての開催になります。未満児は、金曜日午前中にお祭りごっこ、以上児は、土曜日の夕方から保護者2名の参加になります。（祖父母・弟妹などはその時の状況判断となります。）

以前は、子ども達一人ひとりがゲームに参加したり、保護者のゲーム、出店等もあつたり賑やかでしたが、本当に、新型コロナウィルスで、時間短縮、三密等の縛りに残念な思いをしています。

時間短縮の意味で、3つの箱に子ども達全員の名前を書いた紙を入れ、それを引いて景品を上げるゲームにしました。何をしているのか分からなかったですね。申し訳ございません。

### ④ 運動会 未満児 10月9日（土）園庭にて時間差開催、以上児 10月16日（土）生目台東小で開催

満足 72・ 普通 2・ 不満 0 未回答（不参加） 1

ご意見・感想

- ・コロナ対策で日程も分かれ良かった。時差開催はやむを得ない対応と思った。
- ・雨か晴れか？という所で、その日の朝まで判断を待って下さり開催してもらってすごく嬉しかった。
- ・子供の成長が見られました。一生懸命走る姿は感動ものでした。
- ・分けて下さったお陰で、待ち時間も少なく充実していました。今後も以上児・未満児別の開催で良いと思います。
- ・感染対策をしていただきながら臨機応変に観覧者を拡大していただきなど、対応ありがとうございました。
- ・親も参加できるプログラムがあり楽しい思い出ができました。
- ・祖父母参加が出来るか、ぎりぎりまで判断してくれたのが良かったです。

- ・マーチング演奏、ダンス、組体操などとてもすばらしく思っています。先生方のご指導に感謝しています。
- ・コロナ禍で別日にするのは分かりますが、以上児開催の日に休園は辞めてほしい。10月は小学校も運動会があるのでそんなに沢山休めないです。未満児、雨だと中止もないと思います。駆け足過ぎて楽しめないし、子どもも離れない。一番楽しみにしている行事なのでもう少し検討して貰いたい。
- ・天気の良いうちに・・・との園側の気持ちは理解しますが、早く早く～とせかす進行はすこし残念でした。

運動会は、新型コロナウイルス感染症予防のためと、駐車場確保の為、未満児は園庭、以上児は、生目台東小学校での開催でした。今後も、大きな行事は、以上児と未満児に分かれての開催になる時が多いと考えます。また、以上児の運動会の日に未満児の保育が無かった件につきましては、誠に申し訳ございませんでした。非常勤職員を頼むなどして、次年度は改善致します。また、未満児の運動会が、「雨で中止は無い」というご意見でした。とても楽しみにしていたいしているのですね。雨天時でもできるだけ室内等で開催できるよう、職員と相談しながら検討致します。

本当に天気が気になり、早く早くとせかす進行になりすみませんでした。今後、改めていきたいと思います。ご指摘ありがとうございました。

#### ⑤ 発表会について 12月23日（木）市民文化ホール。令和4年度は11月20日（日）です。

満足 74・ 普通 1・ 不満 0

##### ご意見・感想

- ・とても上手に演奏+ダンスをしており、先生方の指導力に感心させられました。
- ・昨年からオペレッタは年長さんのみになってしましましたが、逆にそのままオペレッタは年長さんのみで良いのではないかと思いました。ダンスでも充分楽しめました。
- ・我が子以外のクラスの発表も大感動でした。保護者は観覧に集中できるということは、先生方が裏に表にと動いてくださるからです。毎年、心から感謝しています。
- ・とっても可愛い衣装も作って頂き、立派な会場で見られてありがたかったです。
- ・とても素晴らしい発表会でした。DVDも楽しみです。
- ・前4列目までが撮影席が設けられていて大変良かった。
- ・発表会後、平日に久しぶりでゆっくり子どもと過ごした。平日開催も悪くないと思った。
- ・配置図、大変助かります。カメラスタンバイしやすいのですが、左右を図に記入していただけるとより良いと思います。・年中のオペレッタが無かったのが少し残念。
- ・今回、立ち位置を事前に教えていただけていたので有難かったです。バレエもお願いします。
- ・可能であれば、バレエの衣装での写真も撮らせてもらえると嬉しい。事前にもOK
- ・理事長席に保護者の方が座っていたのですが、それはOK？
- ・土・日に開催して貰えればもっと嬉しい。
- ・祖父母参加が年長のみで、とても残念がっていましたが、コロナ禍で仕方なかったと思います。

発表会、ほとんどの方に満足していただきありがとうございました。

新型コロナウイルス感染症のため、時間短縮で年長組さんだけがオペレッタをしました。以前は、年中さん、年少さんまでだったので、終了が今より1時間は、遅くなっていました。よくやっていたものだと思います。色々ご意見は、あると思いますが、このままのスタイルで開催していきたいと考えます。配置図（立ち位置）の件、左右を入れるようにします。バレエの立ち位置も波越先生に聞きます。理事長席の件ですが、いつもは、前4列目の後方に席を用意しているのですが、職員が良い席を

確保しようとして勘違いしたようです。お心使い有難うございました。また、発表会の日程は、一年前に抽選で決まります。土日を希望していても、抽選に外れると平日しか残っていないのです。実は、次年度の11月は、抽選では、土日、祝日とも外れてしましましたので、12月に抽選に行くことになっていたのですが、11月にキャンセルがでて、当園に回ってきたというのが実情です。次年度もこのように上手く行くとは限りませんのでご了承下さい。

バレエ衣装での撮影は、無理なようです。事前に衣装合わせをされるようですが、直ぐに仕舞われるそうです。但し、職員がアルバム用に写真は撮っているそうです。それをお楽しみに。

#### ⑥ 保育教諭の対応について（事務所を含む）

満足 70・ 普通 5・ 不満 0

##### ご意見・感想

- ・毎回丁寧な対応で、クラス担任の先生に関しては良く子供達を観察し、その子その子にあった声かけや対応で、ふたばに預けて良かったなあと毎日思います。いつも忙しい中ありがとうございます。
- ・いつも一生懸命保育をされており、感謝しかありません。
- ・お迎えの時に、一日の様子を聞くのがとても楽しみです。子どものことで心配な事があった時も話を聞いて下さり、面談までして下さって本当に感謝しかないです。
- ・皆さん、いつもニコニコと笑顔で子供が体調を崩している時も丁寧に対応して下さり感謝しています。
- ・クラス以外の子どもの名前・顔・保護者の顔を把握されていてすごいな～といつも感じています。
- ・園での様子を細目に教えて頂き感謝しています。良いところも悪いところも報告して貰えるので、子どもとの会話にも繋がっています。
- ・娘はどの先生の事も大好きだそうです。安心して園に預けることができます。
- ・報告をお帳面に書けば口頭で伝えてしまうことが多いのですが、職員間で情報共有をしっかりと下さっていると感じます。
- ・帰り、ひと言でも良いのでその日の様子を聞けると安心します。

ほとんどの方にお褒めの言葉をいただき、園長冥利に尽きます。が、中には、ひと言欲しいという意見がありました。できるだけ職員もお声掛けするようにすると思います。気をつけます。

今後も職員間で情報共有をしっかりと行い、安心・安全を第一にお子さんを大事に教育・保育をしていきたいと思います。

#### ⑦ 園便りについて

満足 68・ 普通 7・ 不満 0

##### ご意見・感想

- ・毎月楽しく拝見させてもらっています。・先生たちの所感や研修の報告が楽しみ。
- ・毎月の行事、予定が良く分かります。
- ・園の行事が分かりやすく、勉強になるお話も載っていて毎月楽しみにしています。
- ・保育教諭の顔写真・氏名（フルネーム、ふりがな）がわかるものがあると覚えられるので、嬉しい。・もしよければPDF化したものが欲しいです。
- ・パターンがマンネリに感じる。1月の井田先生のお便りは配置が変わっていて新鮮だった。

園だより、満足していただいているようですが、確かにマンネリ化しているかもしれません。大事な事は、変更できませんが、職員の個性が出るよう指導致します。また、担当職員の振り仮名も記載するようにします。コロナ禍の中、研修が極端に減ってしまいました。職員が保育教諭用教

本を閲覧した感想やリモート研修の内容を報告して貰っています。今後も質の向上に努めていきたいと思います。

PDF配布化は、当園では今の所考えておりません。いずれ環境を整える日が来るでしょうが。

⑧ 連絡帳について（週2回デジカメ写真添付）

満足 74・ 普通 1・ 不満 0

ご意見・感想

- ・そのまま連絡帳をアルバムとして記念に保管するつもりです。いつも楽しみにしています。
- ・いつもお返事や写真などお忙しい中、たくさんありがとうございます。
- ・たくさん園での様子を書いてくださり、感謝しかありません。・一冊一冊が宝物です。
- ・毎回楽しみです。写真だけでもありがたい。
- ・写真添付の日を増やして欲しい。・写真をPDF化したものがほしい。
- ・お帳面を忘れた時、翌日に持ち越しがあるとありがたいです。
- ・お帳面に「お疲れ様です」のハンコだけが押してある日が3日連続ありました。いつもは、「英会話に参加しました。」「受け取りました。」写真等があり続きがあるので、「書き忘れかな？」と、気になった。

連絡帳は、3歳児未満さんのクラスは、毎日全員に記入しデジカメ写真添付週2回、3歳児以上児さんは、週2回デジカメ写真添付をするようにしています。3歳以上児になったら、帳面を毎日は記入しません。コメントが書いてある時は、なるべくお返事は記入するようにしています。3歳以上児になると行事参加が多くなり、職員はその準備に追われます。職員が受け持つ人数も10人から15人位になります。午睡の休憩時間を割いて帳面を書きますので、働き方改革の点からも、帳面はなくしたいのですが、職員の好意によって持続されています。（保護者とのコミュニケーションのツールとして、また、育児日誌として保管して頂いている方が多いため。）毎年、同じ回答をさせていただいておりますが、他の園では、3歳児以上は、連絡帳がない所もあります。これ以上職員に事務負担させる事は、働き方改革からも、園長として出来かねます。また、帳面忘れの件については、写真があった時は、次の日に貼ったり、メモ用紙など別の紙に貼ったりしてお渡ししているようです。「お疲れ様」のハンコの件は、非常勤の職員が、朝のうちに、お帳面に「お疲れ様です」のハンコを押してしまうそうです。書き忘れではないようです。紛らわしかったですね。

⑨ 体操教室・英会話教室について（毎週1回、3歳・4歳・5歳児対象、園負担）その他の習い事についてスイミング教室・サッカー教室・バレエ教室・ピアノ教室（個人契約）

満足 51・ 普通 4・ 不満 1 未回答（不参加） 19

ご意見・感想

- ・本人もとても楽しみにしています。・家でも英語を話すことがあります。
- ・楽しみにしているようです。家でも時々、披露しています。
- ・保育時間内での習い事はとてもありがたいです。
- ・どの習い事も大好きで楽しんでいます。
- ・園だよりにピアノ教室の記載がないのは何か理由がありますか？
- ・新型コロナウィルス感染症の影響で仕方ないが休みが多かった。

園児の皆さんには、体操教室・英会話のどちらも大好きで楽しみにしているようです。英語は、小学校の必修科目になっていますし、体操教室は、体づくりになるので、年少さんから参加させています。園便りにピアノの記載がないのは、一人ひとりでレッスンを受けられる為です。他は集団です。レッスンが休みになることが多かったです。外部講師なので蔓延防止の為です。ご理解下さい。

⑩ 外掲示板写真（毎月更新）

満足 72・ 普通 3・ 不満 0

ご意見・感想

- ・いつも楽しみにしています。・毎月子どもと見るのを楽しみにしています。
- ・毎日、子どもと一緒に掲示板を見て帰ります。お友達の名前を教えてくれます。
- ・掲示板の写真もアルバムに入れていただくか、希望者は購入できるといいです。
- ・とっても可愛いです。この画像はアルバムに使われるのでしょうか？もし貰えるなら欲しいなあ？

毎回、楽しみにされているようですね。職員に聞いた所、掲示板の写真も全部ではありませんが、アルバムに入れる事もあるそうです。（全部のクラスではないので入ってないかもしれません。）また、掲示板写真は顔だけを紙に貼ってからカラーコピーしているそうです。一枚一枚の写真ではないという事でしたので購入できません。外掲示板の写真は、スマホなどで撮られる方もいらっしゃいます。

⑪ お誕生会（毎月1回）保護者参加は、年長のみ

満足 52 普通 11・ 不満 0 不参加（未回答） 12

ご意見・感想

- ・コロナが落ち着いたら年長以外も参加できるように戻ることを願っています。
- ・コロナなので残念ですが、早く保護者も参加できるようになるといいですね。
- ・一度も参加した事がないので、来年は参加できると良いなあと思います。
- ・ご飯が豪華で「とてもおいしかった」と子どもが喜んでいました。
- ・来年度は保護者が参加できることを期待します。・食事の時にお花が飾ってあります。
- ・コロナが流行る前は、小さい我が子がステージの上でインタビューされる事が嬉しく毎年成長を感じました。早くコロナが収まり、前のような誕生会が出来るようになることを願っています。
- ・年長児は参加できるのですね。楽しみです。・来年を楽しみにしておきます。
- ・年長児だけ実施していることを個人的に知るのが遅く、休みを希望できなかった。
- ・もし可能であれば、以上児のみ保護者参加OKはダメでしょうか？
- ・できればインタビューの動画が見られると嬉しいです。

本当にコロナ禍の中、「皆さんが楽しみされていた行事がなくなったのだなあ」と改めて感じました。「一緒に誕生会に参加したかった。」という意見が多数でした。それでも、満足に○を付けて頂いたことに感謝いたします。年長だけが参加できる事を後から知ったという方もいらっしゃいました。職員に確認した所、その日は、祖父母の方が参加されたと聞き一応、安心しました。（誰もお出でにならなかったと思ってしまったので）誕生会は、11時頃からきりん組の部屋で、一人ずつ自己紹介と職員の出し物を見ます。園長がオカリナを吹くのを聞いて貰っています。食事はホールで間隔を取って食べて頂いています。という事ですので会食の事を考えると、年長さんだけになってしまいます。すみません。動画の件も、申し訳ありませんが年長になるまでお待ち下さい。

⑫ コロナ禍の園の対応

満足 58・ 普通 14・ 不満 0 未回答 3

ご意見・感想

- ・先生方も不安な中での保育だとは思いますが、預かって頂き、とても助かっています。
- ・こども園で感染者が出ることなく良かったです。職員の方々も感染しないよう行動制限していただいていると知り、感謝いたします。
- ・子ども達が喜ぶようにと、工夫して考えて行事等を開催し、バスツアーなど、子どもが楽しみにし

ている姿を見ると、実施して下さるだけでもありがとうございました。

- ・休園することなく助かっています。
- ・以前、給食の方が検査を受ける事になったことがあったが、園の対応も早く安心した。
- ・園に対してのみではないのですが、平熱が36.8℃位の子ども達に対し、37.0℃で発熱とみなされるのがつらいです。
- ・濃厚接触者が判明した時点で、園児同士の感染拡大を最小にする意味でもすぐ閉園。
- ・他の園との違いがわからないのでどちらとも言えない。

コロナ禍の対応については、納得して頂いているようです。保護者様の職場の関係もあるのだと思うのですが、「濃厚接触者が判明したら即閉園」というのは、今のオミクロン株の事を言われているのだと思います。実際、近隣の小学校が休校しています。当園でも、濃厚接触者の該当があった場合は、市役所に連絡しますが、休園となることがあるかもしれません。そのような事がない事を祈りますが。(感染力が強い為)

子どもの熱の連絡についてですが、37℃位では園から保護者にすぐに連絡することはありません。市役所の方からも、平熱が高いお子さんがいるので、そこは考慮するように文書が来ています。ただ、保護者の方によつては、「病院に予約するから、調子が悪い時は早めに連絡を下さい。」と言われる方もおられます。翌日が土曜日の場合や、午後休診の時などは、早めに連絡させていただく場合があります。病気の時の対応について、不安のある方は、もう一度帳面などで確認されて下さい。

⑬ 苦情報告（外掲示板）・重要事項説明書・園の方針について（入所説明会が中止になっています）

満足 47・ 普通 20・ 不満 0 未回答 8

ご意見・感想

- ・園の運営の大変さが分かります。・入園の時、分かりやすかったです。
- ・重要事項など目に付きやすい所に掲示されていて、分かり易いです。
- ・用事の為、伝達していたお迎えの時間に準備ができていなかつたことが、何度かありその度、先方に少し遅れる旨を連絡していました。一度、クレームとしてお伝えした後は、準備して待って下っています。私達も子供への関りが分からず、様々な面でストレスを抱えていたので、きつい言い方になったのかもしれません。申し訳ありませんでした。

保育教諭の対応の所で「情報共有が出来ている」とお褒めの言葉をいただいておりましたが、実際は、耳が痛いなと思っています。上記のご意見だったり、学童さんのお休みの連絡ミスなどがありましたからです。これからも情報公開を通して、反省する所は反省し、よりよい保育運営に努めて参ります。新型コロナウイルスが発生してから2年、重要事項説明書を保護者に配布するだけになっています。今年こそは、保護者の皆様に対して、園長が直接園の方針等について説明をしたいと考えていますが、オミクロン株の感染拡大が心配な所です。

⑭ その他ご意見・感想・お困り事・不満なこと・改善して欲しい事など何でもお書き下さい。

- ・月曜から土曜日まで、いつも良くして頂いています。安心して仕事ができます。
- ・ふたばこども園に入園できて、本当にラッキーだと思っています。毎日保育園に行くのが楽しみな様子が伝わってきて、毎日安心して預けて行くことができます。本人が一番好きなのは、母親ではなくこども園のある担任の先生らしく、理由は、「優しい」からだそうです。大好きな先生がいてくれ私もとても嬉しいです。保育園の先生方のお陰で私たちも働くことができます。本当にありがとうございます。感謝しかありません。
- ・いつも温かく保育をして下さり、ありがとうございます。毎日、感謝しながら安心して仕事に行か

せてもらっています。

- ・毎日、たくさんの愛情を注いで下さり本当に感謝しています。
- ・機嫌が悪い日、体調を崩している時、いつも丁寧に対応していただきとても感謝しています。園での様子など、これまでどおり伝えていただけるとありがたいです。
- ・毎日、楽しそうにしています。本当に感謝です。スプーンが上手に使えるようになったり、カップで飲み物が飲めるようになったり、色々教えてもらって成長しています。
- ・同じ職場の人に「ふたば認定こども園に通っている」と言うどうやらやましがれます。評判どおり先生方には本当に良くして頂いているので安心して子供をお願いできています。
- ・夕方、園庭で遊んでいる時、子どもが排便してしまったが、先生が嫌な顔をせず、おしりを洗って下さり嬉しかった。
- ・来年度の発表会の時期が早くなつたことに伴い、運動会の日程も早くなるとの話がありました。
- ・9月・10月はまだ暑く、熱中症等も心配です。
- ・ICタグの読み込みの悪いことがあります。
- ・ひとつ我が家ままを言わせていただけるなら・・・お弁当の日がつらいです。
- ・発表会のホールの座席は「間隔を空けて座って下さい」となっていたのに詰めて座っている人がいて驚いた。・学童保育がなくなり、少し残念です。
- ・運動会の件で一つ、一家で一台の駐車場の決まりになつてるので、父親は、一度学校に行って、準備が終わってから家族を迎えに行かないといけないが、今年は、直前に時間が後ろ倒しになつたので、家が遠い人は、家族を迎えに行くのが大変だったと聞いた。加勢に協力に来た家族にとって動きやすい段取りを組んで欲しいと思う。

ふたば認定こども園は、園児は100名定員の所115名、1号定員15名と合わせると130名の大所帯なっています。行事の回答の所で書いておりますように、全園児が園庭で行事をする事は出来なくなっています。最初は、60名定員でした。今は倍です。残念ながら、これからは未満児と以上児に分けての行事開催になることをご承知おき下さい。

次年度の運動会の開催は、9月23日（金）祝日に以上児は、開催予定です。熱中症対策、朝のお手伝いの時間など、役員さんをはじめ、職員と相談しながら決めて参ります。未満児運動会は、10月1日（土）になる予定です。

ICタグの調子が悪い時があります。ご兄弟など、続けてされると読み込まない時があります。面倒ですが、別々にタグをかざしてみて下さい。

お弁当の日ですが、大変ですよね。早く起きて、色々作るのは。しかし、12ヶ月のうちの半分ですのでお願いします。子ども達は、とても楽しみにしています。お父さん、交代でお弁当作りやってみませんか？おにぎりと、ワインナー、後、冷凍食品？！お子さんがきっと喜びます。そして、お母さんが一番喜びます。

発表会の座席の件、残念ですね。今年の11月の時には、こういうご意見が無い事を期待します。

感謝の言葉は、書ききれないほどいただきました。とても気持ち良いものです。しかし、「ご意見程有難いものはない。」と肝に銘じております。赤色のご意見を有難く頂戴し、これからもお褒めの言葉を今以上に頂けるように精進致します。ただ、何度も申しますが、働きやすい職場、職員が長く働ける職場を目指す観点から、長時間拘束しないよう、休憩が取れるよう労働局からも指導があります。職員を大事にすることも、良い教育・保育ができる要素になることを申し上げます。貴重なご意見、ご指摘、誠にありがとうございました。そして、大変参考になりました。今年もコロナ禍と向き合い、子どもの安全・安心を第一に考え、その中で今できる最大限の方法で、思い出がいっぱい残るような一年にしていきたいと思いますので、どうぞ、宜しくお願ひ致します。